

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix Tourcoing et de la Région

BUREAUX
 ROUBAIX - 97, Grande-Rue, Tél. 237.23 et 237.24.
 TOURCOING - 21, rue Carnot, Tél. 27.
 LILLE - 3 rue Falckherbe - Tél. 222.21.
 VASBEK - 20, boulevard Poissonnière, Tél. Poisson. 71.24.
 MOUCRON - 108, rue de la Station, Tél. 2.44.
ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Robens
 Alfred Robens
 Madame Alfred Robens

MALADIES de la PEAU
 VICES du SANG
 SPÉCIALITÉS RENOMMÉES
 Laboratoire scientifique de la PHARM^{ie} DU TROUSSEAU
 Docteur VERNHAGEN
 Roubaix, sous les Jours Men. Spécialité

BILLET PARISIEN

Est-ce la fin de la non intervention en Espagne ?

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)
 PARIS, 3 JUILLET (Minuit).
 Le système de non intervention en Espagne péniblement agencé par la France et l'Angleterre et sur lequel ces deux puissances comptaient pour amener une détente durable dans les rapports internationaux, semble à la veille d'être condamné. Après l'affaire du « Deutschland » qui n'a jamais été éclairci, l'Allemagne n'en a pas moins pris la décision de se retirer du système de contrôle naval, étant entendu que des observateurs neutres s'embarqueraient sur leurs bâtiments. Cette proposition a été repoussée par Berlin et par Rome qui viennent de présenter un projet dont l'essentiel serait de renoncer au contrôle naval tout en maintenant le contrôle terrestre. De plus, la qualité de belligérant serait reconnue au gouvernement de Valence aussi bien qu'à celui du général Franco.
 Aux suggestions des états totalitaires, Londres et Paris n'ont pas encore répondu, mais cette réponse, d'ores et déjà, n'est pas douteuse. La France, notamment, n'acceptera pas un projet qui, en maintenant le contrôle de la frontière pyrénéenne (c'est-à-dire, une hypothèse que sur notre souveraineté) laisserait à Rome et à Berlin la liberté de ravitailler en armes et munitions la Junte de Salamanque.
 La vraie question qui se pose est de savoir si la non intervention doit être une neutralité véritable ou un paravent destiné à livrer l'Espagne à certaines puissances.
 La France et l'Angleterre se sont prononcées pour le premier terme de l'alternative. Le principe qu'elles mettent en pratique se résume par ces mots : l'Espagne aux Espagnols. Aussi, désirent-elles que les volontaires étrangers soient tous rappelés sans exception. Elles repousseront toutes les propositions qui n'auraient d'autre objet véritable que d'avantager l'un des belligérants.
 L'Allemagne et l'Italie sont-elles prêtes à adhérer à un projet de véritable neutralité ? Le Duce, dans un récent article de journal, a déclaré que l'Italie ne rappellerait pas ses volontaires.
 S'il en était vraiment ainsi, les négociations de Londres seraient au fond d'une impasse et les peuples réunis au Comité de Londres seraient tous appelés à reprendre bientôt leur liberté.
 Il est clair que la paix n'aurait rien à gagner à cette éventualité.
 René ROUSSEAU.

A LA DÉRIVE dans l'immensité DU PACIFIQUE

Onze hydravions sont partis à la recherche d'Amélia EARHART tombée à 100 milles de l'île Howland



L'AÉRODROME DE LAÉ, EN NOUVELLE-GUINÉE, D'OU AMÉLIA EARHART S'EST ENVOLÉE POUR L'ÎLE HOWLAND. — En médaillon, LA CÉLÈBRE AVIATRICE.
 Paris, 3 juillet. — Nous avons relaté hier, une brève information annonçant que l'aviatrice Amélia Earhart était tombée dans le Pacifique à moins de 100 milles de l'île Howland.
 Le bureau central de la Chambre de commerce de San Francisco annonçait samedi matin, que l'« Achilles » avait capté un S.O.S. de l'aviatrice Amélia Earhart, à 23 h. 28 heures du Pacifique. (Lire la suite page 2.)

A L'EXPOSITION

L'inauguration du pavillon de la Grèce



S.A.R. LE PRINCE NICOLAS DE GRÈCE (à gauche) A PRÉSIDÉ SAMEDI MATIN L'INAUGURATION DU PAVILLON DE LA GRÈCE. (Ph. Saffra.)

EN ESPAGNE

L'avance des nationalistes a été de 18 kilomètres vers Santander

Bilbao, 3 juillet. — (D'un des envoyés de l'Agence Havas) : Somorrostro, des opérations analogues ont eu lieu qui ont permis aux troupes de la brigade mixte de prendre San Julian de Musques, Altache et Campo de Los Tirios.
 L'avance totale des nationalistes dans cette région est de 18 kilomètres en profondeur et l'on peut dire que les troupes de Navarre n'ont trouvé devant elles aucune milice. Le repli de l'adversaire semble général dans ce secteur.
 Toutefois, le fait important de la journée a été la liaison qui s'est opérée à Berlin, dans l'extrême territoire de la province de Biscaye. A ce point, les troupes des brigades de Navarre ont établi leur jonction avec celles de la division de Palencia.
 La défense anti-aérienne de Salamanque empêche des avions républicains de survoler la ville
 Salamanque, 3 juillet. — Les avions républicains ont tenté ce matin de survoler Salamanque. La défense anti-aérienne est entrée aussitôt en action, empêchant les avions d'atteindre leur but. L'alarme a duré de 6 h. 35 à 7 h. 30. (Lire la suite page 2.)

DICTIONNAIRE ROUGE

STALINE épure...

Arrestations et destitutions de « traîtres » continuent dans les cadres du gouvernement central et dans les milieux scientifiques, littéraires et journalistiques de Russie.

Londres, 3 juillet. — Selon de nouveaux renseignements parvenus de Moscou, « l'épuration » continue dans les cadres du gouvernement central ainsi que dans les milieux scientifiques littéraires et journalistiques.
 M. Yakov Agranov, commissaire adjoint à l'intérieur et commissaire à la sûreté de l'Etat ; M. Georgi Prokofiev, commissaire adjoint aux communications postales et électriques ; M. Arkadi Rosenholz, commissaire au peuple au commerce extérieur, ont été relevés de leurs fonctions. Les deux premiers avaient travaillé sous les ordres de Yagoda.
 Au commissariat des affaires étrangères les anciens collaborateurs de l'ancien vice-commissaire Krestinski sont peu à peu éliminés.
 Dans le domaine littéraire l'écrivain, autrefois officiel, Kirichone, a été arrêté ; Léovski, chef du comité du répertoire auprès du Comité soviétique des arts ; Arkadiev, directeur du théâtre d'art de Moscou, ont été destitués. L'académicien Derjavine et le membre correspondant de l'Académie Obnorski, sont soumis à une enquête pour avoir laissé les trotskistes transformer en instrument de propagande le nouveau dictionnaire de la langue russe actuellement à l'impression. M. Arossiev, directeur de Voks (association pour la liaison culturelle avec l'étranger) est toujours « malade ».

LA FÊTE DES VINS DE FRANCE

ANGERS accueille aujourd'hui LE CHEF DE L'ÉTAT

Angers, 3 juillet. — Les grandes fêtes du vin de France, qui seront honorées de la présence du président de la République, sont commencées et, déjà, des milliers d'étrangers affluent dans la capitale de l'Anjou. Seize nations et de nombreux centres viticoles de France sont représentés à ces fêtes.
 Elles débutent par la reconstitution historique du tournoi ouvert par le roi René en 1448. Elles se continueront dimanche par la réception officielle de M. Albert Lebrun qui visitera les vignobles du côteau du Layon, après le banquet qui lui sera offert.
 Il remettra l'étendard des vins de France à la délégation des Côtes-du-Rhône.
 Un grand défilé auquel prendront part



Mlle BERTHE SALLAIS, « reine des vins de France », fille d'un viticulteur de Tierce (Maine-et-Loire), qui, au nom des provinces viticoles de France, recevra, M. Albert Lebrun,

toutes les associations viticoles, les reines des communes et leurs « princesses » d'honneur et la reine des vins de France, clôturera la première partie de la fête. Le soir, après le départ du président de la République, des fêtes nautiques seront données sur la Maine.
 Lundi et mardi, des excursions auront lieu dans les vignobles. Enfin, à Saumur, une grande fête hippique sera donnée par l'école de cavalerie.
 M. Albert Lebrun a quitté Paris
 Paris, 3 juillet. — M. Albert Lebrun a quitté Paris samedi soir, à 22 heures 15, par la gare d'Orsay. Le président de la République est accompagné dans son voyage par M. Albert Sarraut, ministre d'Etat ; M. William Bertrand, sous-secrétaire d'Etat à la présidence du Conseil et M. Max Hymans, sous-secrétaire d'Etat au Commerce.
 M. Monnet, ministre de l'Agriculture, rejoindra le président de la République par la route.

Coup de théâtre dans le Tour !

L'ALLEMAND BAUTZ révélation de l'étape Metz-Belfort "s'envole" dans le Ballon d'Alsace et prend le "maillot jaune"



L'INDIVIDUEL FRANÇAIS CARINI dans la traversée d'Epinal, où il avait plus de onze minutes d'avance sur ses poursuivants. (Blinogramme N.Y.T.)

(De notre envoyé spécial Jean Payen)
 Belfort, 3 juillet.
 Qui donc nous eût dit que cette première étape de montagne allait nous valoir un pareil coup de théâtre et que le jeune Allemand Erich Bautz serait preuve d'un tel brio, qu'il gagnerait non seulement nettement détaché, mais encore s'emparerait du maillot jaune dont

Libres propos

LA MÈRE AU FOYER

Il serait tout à fait regrettable que le congrès international de « La mère au foyer, ouvrier de progrès humain », qui s'est tenu à Paris, du 21 au 26 juin, fut noyé dans le flot des manifestations de ce genre (plus de quinze cents) annoncées pour le temps de l'Exposition. Il mérite, au contraire, d'émerger et de retenir l'attention de tous ceux qui s'inquiètent de l'avenir de la famille et de l'avenir du pays.
 Nous avons sous les yeux les conclusions de ce congrès. Elles sont une consécration motivée du rôle providentiel de l'épouse et de la mère, et une affirmation solennelle des droits de la femme qui fonde un foyer, comme aussi des devoirs de la société, de la profession et des pouvoirs publics vis-à-vis d'elle.
 Le progrès humain est conditionné par la bonne organisation de la famille, et celle-ci ne se conçoit que si la mère est à même d'y remplir la tâche primordiale qui lui est dévolue. Or, dans les circonstances actuelles, nombre de mères, surtout celles des milieux populaires, ne peuvent remplir cette tâche, parce que, en dehors des occupations maternelles et ménagères, elles sont encore obligées d'accepter un travail professionnel, presque toujours loin de la maison.
 Il y a là, n'est-il pas vrai, un grave désordre social et une injustice flagrante. Il faut donc féliciter et encourager les hommes de cœur qui sont aussi des prévoyants de l'avenir, dont l'action généreuse tend à faire disparaître ce mal et à rétablir une harmonie détruite par une civilisation désaxée.
 Certes, la question est complexe et il ne peut s'agir de la résoudre dans une hâte législative qui léserait trop de légitimes intérêts et risquerait de compromettre des situations acquises parfaitement normales. Les promoteurs du mouvement de libération de la mère le savent bien et, dans leur congrès, avant de faire appel à l'Etat, ils insistent tout particulièrement sur l'éducation en vue du foyer et sur la contribution de la profession à la vie du foyer.
 Ils demandent que l'éducation soit réglée de telle manière qu'elle prépare peu à peu l'enfant et la jeune fille à

LES AVIATRICES MARYSE BASTIE ET SUZANNE TILLIER...



...qui doivent prochainement partir du Bourget pour un grand voyage aérien en Russie, en Sibérie et en Europe centrale. (Ph. Gode)

LENI RIEFENSTHAL A PARIS



Ph. Keystone.
 Au pavillon allemand à l'Exposition, la célèbre vedette allemande LENI RIEFENSTHAL, l'égérie du chancelier Hitler, a présenté son film sur les Jeux olympiques. La voici, s'entraînant avec le député aveugle SCAPINI au cours de la soirée.